

O'Higgins enfrenta jornada crítica: Refuerzan medidas por altas temperaturas

» Máximas de hasta 33 grados se esperan para este martes en distintos puntos de la región, en medio de un escenario de vegetación seca. Autoridades mantienen activo el sistema de prevención, refuerzan la coordinación en las 33 comunas y llaman a extremar las medidas para evitar incendios y complicaciones de salud asociadas al calor extremo.

Gonzalo Sílve de la Puz

Ante el Aviso de Altas Temperaturas para la Región de O'Higgins emitido por la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), durante la jornada del lunes 16 de febrero autoridades regionales participaron en una reunión de carácter nacional para coordinar acciones frente a las condiciones que se extenderán, al menos, hasta el miércoles 18.

De acuerdo a lo informado, se espera que este martes 17 sea la jornada más compleja en materia de calor en la región. Las máximas podrían oscilar entre los 31 y 33 grados en sectores de la Cordillera de la Costa, Valle y Pre-cordillera, configurando un escenario de riesgo.

En ese contexto, el delegado presidencial regional, Fabio López, advirtió que el factor

temperatura no es el único elemento que incide en la ocurrencia y propagación de incendios forestales. "A mediados de febrero tenemos una vegetación muy estresada respecto a la humedad, por lo tanto a estas alturas la temperatura no es el único factor que inicia incendios forestales. Sino que un pequeño incendio como el que ocurrió el pasado fin de semana donde no tuvimos temperaturas tan extremas, igualmente se propagaron de manera rápida", sostuvo la autoridad.

Frente a este panorama, se mantendrá activo el Sistema Nacional de Prevención de Riesgos, con monitoreo permanente en las 33 comunas de la región. El delegado confirmó que existe contacto activo con los municipios para responder

oportunamente ante eventuales emergencias. Asimismo, reforzó el llamado a la prevención: "Queremos hacer un fuerte llamado a la ciudadanía de la región a que nos colabore con comportamientos muy simples como no manipular fuego, no manipular herramientas que generen chispas, no tirar coillas encendidas".

Desde la Corporación Nacional Forestal (Conaf) O'Higgins se informó que la totalidad de sus recursos se encuentran disponibles para enfrentar posibles siniestros. En detalle, se cuenta con veintidós brigadas diurnas, tres brigadas nocturnas, siete aeronaves, dos aviones y cinco helicópteros, además de personal técnico especializado desplegado en distintos puntos estratégicos del territorio.

El director regional de Conaf, Óscar Galdames, recordó los incendios registrados el fin de semana. "Tuvimos dos incendios, el de Perales en la comuna de Machalí y principalmente el de Quilapán 2 en la comuna de San Fernando, que fue un incendio de muy rápido avance, se consumieron 148 hectáreas, por lo tanto el llamado es a reforzar las medidas preventivas para la comunidad, también la correspondencia", enfatizó.

EXTRACTO

1º Juzgado de Letras de la Comuna de Rancagua, en causa V-160-2025, canallada "POJO". Por sentencia definitiva de fecha 28 de agosto del año 2025, se ha decretado la interdicción definitiva por derroca de dona Audrieta Rosa Parraguez Parraguez, Cédula Nacional de Identidad N°5.078.887-3, domiciliada en calle coronel Bernardo O'Higgins N°9116, Comuna de Rancagua, Provincia de Cachapoal, Región del Libertador General Bernardo O'Higgins, quedando privada de la administración de sus bienes. Se nombra curador definitivo de la persona y bienes a su hijo don Cristian Andrés Parraguez, Cédula Nacional de Identidad N°12.801.516-7, domiciliado en calle Los Conquistadores N°601, Comuna de Pichilemu, Provincia del Libertador Bernardo O'Higgins, Demás antecedentes pueden ser revisados en la causa virtual, la cual puede ser consultada por la página web del poder judicial.



→ Representante de Bomberos O'Higgins; Óscar Galdames, director regional de Conaf; Fabio López, delegado presidencial; Marcelo Montesinos, director de Senapred O'Higgins.

Por su parte, desde el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), el director regional Marcelo Montesinos destacó que las acciones preventivas en las 33 comunas se mantienen activas de manera permanente, aunque actualmente han sido reforzadas debido a las condiciones meteorológicas. Montesinos también valoró el trabajo desarrollado du-

rante el fin de semana por los equipos de emergencia. "A pesar de que tuvimos bastantes incendios, el trabajo que desarrolló la CONAF y bomberos de Chile particularmente fue excepcional, ya que tuvimos cero viviendas destruidas y cero afectación humana y animal", señaló. Finalmente, las autoridades reiteraron una serie de recomendaciones para enfrentar las altas tempera-



→ Reunión nacional para coordinar acciones frente al Aviso de Altas Temperaturas.